



6がつ 附幼だより

令和6年5月31日

みんなで育てた野菜おいしい

附属旭川幼稚園園長 佐藤 公文

木々の緑が深まり、気持ちの良い季節になりました。でも、朝夕は、まだ寒い日が続きます。涼しいせいか遅く咲いたチューリップがまだ咲いています。

農家、家庭菜園などをやっている方は、5月末から、6月の一週目の護国神社祭（招魂祭）の頃に野菜苗を植えると良いと言われていています。農家の方はこの頃から太陽の日差しが強くなり、種は芽が出やすく、苗は根を広げると知っているのです。

幼稚園では5月末から6月初めにかけて、幼稚園の畑に、野菜を植えようと計画していますが、気温が上がらず、野菜の種（ポップコーントウモロコシ、枝豆、ニンジン、ジャガイモなど）、野菜の苗（サツマイモ、トマト、キャベツ、キュウリ、メロン）を植えることができません。日中の気温は15度前後になりますが、地温（土の温度）が15度まで上がりません。また、朝夕の寒さが種や苗を腐らせてしまうようです。6月の2週目に入ると、もう少し気温が上がろうなので、畑仕事は3日からの週になりそうです。

3年前から園の畑にサツマイモを植えています。昨年10月の焼き芋に使ったサツマイモはすべて園で収穫しました。「今年も、たくさん収穫できればいいな～」と楽しみにしています。

幼稚園で野菜を育てて収穫することは、“食べ物を自分で作る経験”が大事なことを考えているからです。“野菜の苗を植えて、苗の世話をし、収穫し、食べる”ことが人間が生きるために、どれだけ大事かということに気づき、知るきっかけにしてほしいし、野菜の花もよく見るときれいですし、野菜を育てることは楽しく、実った野菜はピカピカしてきれいでおいしそうです。もちろんおいしいです。

保護者の皆様もどんな畑になっているか、ぜひ見てください。興味があれば、何か一つでも野菜を育ててみませんか？ミニトマト、ラディッシュなど簡単に育てられる野菜もあります。見るのも食べるのも楽しいです。質問があれば聞いてください。相談に乗ります。

運動会、園児の活躍が楽しみです！



年間予定通り6月15日（土）運動会を開催します。今は、少しずつ、園児と競技の相談をしたり、練習をはじめたり……。昔、幼稚園の運動会は教え込んで、立派なものを見せる内容でした。それだけに練習は少し厳しかったですね。今は、昔と違い日常の幼稚園の遊びをもとに種目を考え、園児が楽しんでできること、「やってみたい！」と思うこと、お父さんお母さんに見せたいと思うこと……。日常の遊びや生活の中に練習を少し入れる。そんな内容、練習に変わってきています。当日は、園児の真剣な姿、頑張っている姿などを見てください。15日当日が良い天気になることを願っています。